

# たかつき保養キャンプ参加報告

## つながるろう！ 福島と

保養キャンプをご存知でしょうか。原発事故による放射線被災地の子どもたちや保護者が、一定期間、汚染の低い地域で身体を動かし、安全な食事を摂り、ゆっくりと過ごすことで心身のリフレッシュをはかる試みです。受入れ団体の調査では、二〇一四年十一月からの一年間で二三四団体が開催、一万五〇〇〇人が参加したと言われています。関西でも多くのキャンプが開催されていますが、港合同は縁あって高槻で

の保養キャンプに関わっています。田中機械支部はミネラル・ウォーターを贈り、NPOみなどは昨年からカンパ。南労会支部の有志は二年前から参加しています。温泉が止まったので残念ながら今年はミネを贈れませんがその代わりという訳ではないですが、少しお手伝いに行きました。

### 二つの強み

「たかつき」には大きな強みがあります。まず

はキャンプ地。浄土真宗の僧侶学校の行信教校（ぎょうしんきょうこう）。

百三〇年の歴史を持ち、学び舎の専精会館は登録有形文化財。ここの大講堂から厨房までを借らせていただいています。よって朝は鐘つきから。

二つめは地元の府立芥川高校。吹奏楽部、軽音ロック部、ダンス部、和太鼓部の四部合同のチャリティコンサートを、デパートやショッピングモールで今年はいくつか開催し、大きな力になっています。

そして教校の学僧、高校の生徒や卒業生が中心になって子どもたちと接しています。

### 多彩なイベント

「たかつき」は今年で第四回。四歳から小六まで一七人の子どもたちと四人の母親が参加。七月二九日から七日間、摂津峡で遊んだり流しそうめんを楽しんだり、多彩なイベントが盛り沢山。私は、準備と片付けに人手がいると聞いて、前日と五日目、最終日にエントリー！。

前日は掃除に始まり、運んだ物は机、布団、冷

蔵庫、水、食器等々。嬉しいハプニングが一つ。事務局を務める行信教長の事務長のつれあいが産気づき、リーダー不在に。何をどこから、これをどこにと言いながらの準備に。

五日目は外出のない日。子どもたちと掃除の後、流しそうめんの竹容器にサンドペーパーをかけた。万華鏡を作ったり。誕生日の子がいておやは特製すいかゼリー。サンプライズでプロのマジシャンによるショーもありました。

盛り上がり、皆が感想を語った後、バスが出る時には涙がにじむ子も。片付けと打上げで無事キャンプを終えました。

今、フクシマでは…

説明会も含めて被災地やスタッフから見えたことは…。

しかし、多くの保護者、特に事故後に生まれた子を持つ親に心配が広がっています。高槻に移住した人は、「食への恐怖は言いようがない。水道水が飲めない」と語っていました。

今年参加者は去年に比べて年齢が低くなっています。当初参加者が中高生になり部活の為に参加できない。思春期の貴重な時期に保養の権利はないのか。部活による、あるいは部活としての保養キャンプは考えられないのかとの声も聞きました。

出ました。子どもたちは貴重な五年を奪われた。これ以上被ばくさせたくなくて部活は室内の卓球を選んだが、ランニングは外周だし体育の授業もグランドで。被ばくしない権利を無視した教育は許せない。当たり前のこととを普通にさせてあげてと訴えたとのこと。この訴訟では署名用紙を預かってきました。ご協力をお願いします。

これからの  
保養キャンプ

保養キャンプの始まりはチエルノブイリ原発事故です。ベラルーシやウクライナでは今も国の施

策として続けられていま  
す。日本では大部分が民  
間・市民団体によるもの  
です。一部に公費補助の  
声もありますが、現状は  
どうでしょう。

六月の県民調査では小  
児甲状腺がんが百七十二  
人に上ったと言いますが、  
権威ある医師は事故との  
関係を認めません。逆に  
政府・電力業界は再稼働  
に躍起です。これでは保  
養キャンプへの援助等々  
は望めません。子どもた  
ちの健康と心、そして権  
利を守る取り組みがまだ  
まだ必要です。

編集委員 S

### 日本軍「慰安婦」メモリアル・デーを国 連記念日に!

「日韓合意は解決では  
ない。『解決』とは、被  
害当事者が受け入れられ  
る解決策が示されたとき  
に初めて、その第一歩を  
踏み出すことができる。  
変えるために、ともに行  
動しよう」「被害者が望  
む解決で重要な要素とな  
る謝罪とはいかなるもの  
か。誰がどのような加害  
行為を行ったのかを加害  
国が正しく認識し、その  
責任を認め、それを曖昧  
さのない明確な表現で国  
内的にも国際的にも表明  
し、その謝罪が真摯なも

のであると信じられる後  
続措置が伴って初めて、  
真の謝罪として被害者に  
受け入れられることがで  
きる」これは八月一四日  
の集会に出されたメモリ  
アル・デー アピールの  
一部です。日本政府は十  
億円を出し、あとは韓国  
政府の責任で「平和の碑  
(日本大使館前に建てら  
れた少女像の正式名称)」「  
の撤去を迫っています。  
「慰安婦」問題をこの世  
から抹消したい安倍政権  
の思惑を現実のものにし  
てはならないと思います。

高里さんがこの日の集  
会のために持ってきてく  
れた冊子・『沖縄・米兵  
による女性への性犯罪』  
によると、米兵の性犯罪  
は一九四五年三月二六日  
沖縄戦で米軍がはじめて  
慶良間諸島に上陸したそ  
の直後より始まります。  
日米地位協定で守られて

そして、沖  
縄から「基地・  
軍隊を許さな  
い行動する女  
たちの会」共同代表・  
高里鈴代さんを迎え  
て「軍隊による性暴  
力の根絶にむけて」  
と題する講演があり  
ました。